

はばたき

橋北小学校
学校だより
No.13

令和5年12月22日

令和5年を振り返って

今年は、9月下旬なのに、この地方でも35度近い気温を観測する日があるほど、暑い日が続きました。本校6年生も9月27、28日（例年ならば朝晩は涼しく日中も過ごしやすくなる時期）に修学旅行で京都を訪れましたが、あまりの暑さで熱中症予防のために塩分タブレットをみんなで食べました。つい先日、テレビの解説者が「今年は秋が短かった」というコメントをしているのを見ました。なるほど、地球温暖化により日本の四季が、二季（夏と冬）になっていくという話もうなずけるな、と思いました。

また、5月にコロナウイルス感染症が2類相当から5類に引き下げられ、様々な行動制限、制約が取り払われました。学校もコロナ禍前と同じように、元気な子どもたちの声が響くようになり、マスクを外した子どもたちの笑顔もみられるようになりました。その一方で、インフルエンザやプール熱などの流行は続いており、本校でも11月に学年閉鎖をした学年もありました。幸いにも本校において現在は、感染症にかかっている児童はいませんが、依然として他の多くの学校では、感染する児童がおり、学級・学年閉鎖をしている学校も少なくありません。引き続き警戒し、手洗い、うがい、換気などで予防していきたいと思えます。



2023全校かけ足の様子

このような状況の中、私たちの学校生活、学校行事も例年通りとはいかないことが増えており、「臨機応変に対応していかなければ」と考えています。地域の方々や保護者の皆さんには、これまでのご理解・ご協力に感謝いたしますとともに、引き続きのご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

令和5年の幕が下り、まもなく新しい年を迎えようとしています。皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

冬季休業中の連絡先

橋北小学校 330-0026

- ・ 開校時間 8:30～17:00 ※土・日・祝日および学校閉校期間は除く
- ・ 学校閉校期間（12月28日～1月4日）

冬休みに本を読もう！！

2023年10月に「よっかいち電子図書館」がオープンしました。ぜひ、冬休みの間に「よっかいち電子図書館」でお気に入りの本を見つけて、読書を楽しみましょう！

- ・ 子どもたちは、2学期にタブレットPCを使って「よっかいち電子図書館」の使い方を学習しています。
- ・ 「よっかいち電子図書館」で検索すると、「ご利用ガイド」が見つかります。



人権フォーラム

12月1日、橋北中学校の体育館で人権フォーラムがありました。6年生と中学校1・2年生が縦割りのグループになって、人権について深く考える2時間でした。フォーラムの中で、四日市市教育委員会の安田先生からいくつかの課題についてみんなで考えてみましょう、と提案される場面がありました。その課題に対して6年生の子どもたちは中学校1・2年生の子どもたちと真剣に意見を交わし、自分の人権感覚について振り返っていました。人権フォーラムでお互いの考えを出し合ったいくつかのテーマの中から2つ紹介します。ぜひみなさんも「自分ならどうするか」一度考えてみてください。。。



① 宇宙人がやってきた

地球に宇宙人がやってきました。宇宙人は「人間」とよばれる生物のことを知りたがっています。この宇宙人が地球人が地球を旅しながら、何か生物に会うたび、それが「人間」であると判断できるようにするために、どんな情報を伝えますか。10個考えてみましょう。

② その発言は何信号?(あお?黄?赤?)

- 【1】 「その服めっちゃ女子力高いやん」
- 【2】 「授業のじゃまやいらんことばかりする人は学校に来やんといほしいな」
(子どもたちは、それらの発言にジャッジ(何信号かを判断)し、そう判断した訳を意見交換しました。)

【参加した6年生の児童の感想から…】

「こうじゃないと人間じゃない」みたいなものはない。

自分が気軽に発言していたことを、これからは本当に言うていいのか相手は傷つかないのかななどを考えていきたい。

いつも以上に発言に気をつけて過ごして、私も相手のことを知ろうとしたり、自分のことを伝えたりしていきたいな。

「守ってくれてありがとう」モデル校に指定されました



12月4日、本校が「守ってくれてありがとう」モデル校に指定されました。3階ホールで行われた指定式では、とみまつ隊の方々やこにゅうどう君も来て、横断歩道の正しい渡り方を教えてくれました。

これから冬休みになります。橋北地区は自動車の往来が多く、交通安全にはより一層注意する必要があります。指定式で教わったように道路を渡るときは、歩道橋を使うか、右左右と3回確認して、ドライバーの

目を確認して手をあげて「ありがとう」を伝え、安全を確かめて渡りましょう。学校でも冬休みの交通安全については子どもたちに指導しますが、おうちの方からも「道路に急に飛び出さない」「道路に広がって歩かない」など、子どもたちに是非お話していただければと思います。子どもたちを事故から守るためによりしくお願いします。

